



GOBERNARÁ LAS MÁS IMPORTANTES

Deja la 4T sin playas a la oposición

OMAR RIVERA

La alianza PAN-PRI-PRD sólo conservó uno de los 12 destinos turísticos más importantes

Morena y el Partido Verde gobernarán 11 de los 12 municipios con los destinos de playa más importantes del país, de acuerdo con los resultados de la elección del 2 de junio.

Acapulco, Cancún, Mazatlán, Playa del Carmen, Los Cabos, Puerto Peñasco, Tulum, Manzanillo y Cozumel serán gobernados por Morena, mientras que Huatulco y Puerto Vallarta se los adjudicó el Partido Verde.

La alianza PAN-PRI-PRD sólo conservó Zihuatanejo.

El municipio de Benito Juárez

—donde se ubica Cancún, principal destino de playa del país y de América Latina— tendrá su tercer trienio morenista, luego del virtual triunfo de Ana Patricia Peralta de la Peña, quien se reeligió en la presidencia municipal a la que llegó como sustituta de Mara Lezama, quien dejó el cargo en 2022 para competir y ganar la gubernatura de Quintana Roo.

También en esta entidad, los municipios de Tulum y Cozumel repiten gobiernos morenistas con Diego Castañón Trejo y José Luis Chacón Mén-

dez respectivamente. En el caso de Solidaridad, con cabecera en Playa del Carmen, Angy Estefanía Mercado Asencio, de Morena, arrebató el poder al PAN, de acuerdo con el Programa de resultados Electorales Preliminares (PREP), pues al cierre de esta edición, aún no finalizaban los cómputos distritales que definen los resultados definitivos.

Quintana Roo cerró 2023 con cifra récord de turistas, que dejaron una derrama de 20 mil millones de dólares, de acuerdo con datos oficiales.

El municipio de Los Cabos, Baja California Sur, también repetirá con Morena, luego del virtual triunfo de Christian Agúndez Gómez. **Pág. 4**



GOBERNARÁ LAS MÁS IMPORTANTES

La 4T dejó a partidos de oposición sin playas

OMAR RIVERA

Morena y el Partido Verde gobernarán 11 de los 12 municipios con los destinos de playa más importantes del país, de acuerdo con los resultados de la elección del pasado 2 de junio.

Acapulco, Cancún, Mazatlán, Playa del Carmen, Los Cabos, [Puerto Peñasco](#), Tulum, Manzanillo y Cozumel serán gobernados por Morena, mientras que Huatulco y Puerto Vallarta se los adjudicó el Partido Verde.

La alianza PAN-PRD solo logró conservar Zihuatanejo.

El municipio de Benito Juárez —donde se ubica Cancún, el principal destino de playa del país y de América Latina— tendrá su tercer trienio morenista, luego del virtual triunfo de Ana Patricia Peralta de la Peña, quien se reeligió en la presidencia municipal, a la que llegó como sustituta de Mara Lezama, quien dejó el cargo en 2022 para competir y luego ganar la gubernatura de Quintana Roo.

También en esta entidad, los municipios de Tulum y Cozumel repiten gobiernos morenistas con Diego Castañón Trejo y José Luis Chacón Méndez respectivamente. En Solidaridad, que tiene como cabecera a Playa del Carmen, la morenista Angy Estefanía Mercado Asencio arrebató el poder al PAN, de acuerdo con el Programa de resultados Electorales Preliminares (PREP), pues

al cierre de esta edición, aún no finalizaban los cómputos distritales que dan resultados definitivos.

Quintana Roo cerró 2023 con una cifra récord de llegada de turistas, al registrar en sus destinos de playa 33.7 millones de pasajeros vía aérea, 10 millones de ellos extranjeros, y 6.2 millones de cruceristas, quienes dejaron una derrama de 20 mil millones de dólares, de acuerdo con datos de la Secretaría de Turismo federal y del Consejo Consultivo de Turismo de la entidad. Los viajeros que llegaron por aire al estado superaron por más de tres millones a los registrados en 2022.

El municipio de Los Cabos, Baja California Sur, repetirá gobierno morenista, luego del virtual triunfo de Christian Agúndez Gómez.

Los Cabos recibió el año pasado a cuatro millones de turistas, ubicando al municipio en el tercer lugar nacional en ocupación hotelera, y recibió una derrama de 21 mil millones de pesos, de acuerdo con el balance anual del gobierno municipal.

En Guerrero se encuentra el único destino de playa que será gobernado por la oposición, Zihuatanejo, donde ganó Lizette Tapia Castro, esposa del actual presidente municipal, Jorge Sánchez Allec.

Lizette Tapia recibió el pasado jueves su constancia de mayoría, aunque Morena advirtió que impugnará esa elección.

Zihuatanejo es el segundo destino de playa más importante del estado de Guerrero, pues durante 2023 llegaron 645 mil turistas por vía aérea. El repunte en la llegada de viajeros se dio luego de que el huracán Otis, que tocó tierra como categoría 5 la noche del 24 de octubre del año pasado, inhabilitó por completo la infraestructura de Acapulco, por lo que Zihuatanejo se convirtió en la opción para las vacaciones de la temporada decembrina por su cercanía al centro del país.

En Acapulco, repite Abelina López como presidenta municipal. Apenas recibió su constancia de mayoría como alcaldesa electa el jueves pasado, la morenista dejó entrever sus aspiraciones para la gubernatura del estado, que se renovará en 2027. "Me veo transformando este estado", declaró.

Acapulco tuvo un cierre de año complicado tras el paso de Otis. Para la temporada decembrina solo tuvo disponibles cuatro mil 500 cuartos de hotel de los 19 mil registrados antes del huracán. La ocupación hotelera fue de apenas 75.5 por ciento y la derrama económica fue de 548 millones de pesos, seis mil millones menos que en las vacaciones de invierno de 2022.

Otros destinos de playa que cambiaron al partido en el poder fueron Huatulco, en Oaxaca y Puerto Vallarta, Jalisco. En ambos casos los gobiernos morenistas salientes serán reemplazados por su aliado a nivel federal, el Partido Ver-



de México (PVEM).

Julio César Cárdenas Ortega obtuvo el triunfo en Huatulco, que entre enero y diciembre del año pasado recibió a 962 mil turistas que dejaron una derrama de ocho mil 642 millones de pesos. La ocupación hotelera promedio anual de este destino fue de 61.12 por ciento.

En Puerto Vallarta, el jueves fue declarado ganador por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) Luis Munguía. Con información de Editoras OEM

Tras la elección del 2 de junio, la alianza PAN-PRI-PRD sólo conservó uno de los 12 principales destinos turísticos ACAPULCO

ABELINA LÓPEZ repite como presidenta municipal de Acapulco y dejó ver sus aspiraciones por la gubernatura en 2027

20

MIL MILLONES de dólares gastaron los turistas el año pasado en las playas de Quintana Roo

10

MILLONES de turistas extranjeros llegaron el año pasado a los destinos de playa de Quintana Roo